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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 31/2023 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos três dias do mês de outubro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, via 5 

Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ RIBEIRO, 6 

com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 9 

Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados 10 

– SPAAN; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Lisiane Gomes e Michelle 11 

Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Carla Schwanke, IGG 12 

PUCRS; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; 13 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane 16 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Diego Rojas, Secretaria 17 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Cristina Koller Sander, Secretaria 18 

Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Clésia Ziemann, Secretaria 19 

Municipal da Saúde – SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 20 

Governança Local – SMGOV.  21 

DEMAIS PRESENTES  22 

Luiz Henrique Frota, Administrativo Comui-CMDCA/SMDS; Daniel Teixeira Canti, 23 

Assetec/SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  26 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Pessoal, boa tarde. Estávamos esperando ter 27 

quorum, hoje o pessoal teve dificuldade para entrar e se conectar. Agora completamos 12 28 

pessoas, temos quorum para iniciar. Nós temos a pauta definida, mas pode incluir outras 29 

pautas, se for o caso. Temos a aprovação das Atas 25 e 28, consulto se conseguiram analisar a 30 

ata, se podemos colocar em votação ou deixamos para outro momento? Sônia Rejane dos 31 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu não consegui ler. Ana Beatriz 32 
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da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu li. Não tenho observação, só 33 

tinha um erro de digitação, mas já foi sanado. Está tudo certo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 34 

Lar da Amizade: Mais alguém? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 35 

Social e Cidadania – Fasc: Eu não pude ler. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres 36 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Eu também não consegui ler. Roselaine Aguirre, 37 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Eu não consegui ler a 25. 38 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Podemos nos basear na posição da Ana ou 39 

vocês preferem deixar para a próxima reunião? Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 40 

Espírita Maria de Nazaré: Eu acho melhor deixar para a próxima. Ruy Pedro Baratz 41 

Ribeiro, Lar da Amizade: Ok. Então, elas ficarão para a próxima reunião. Verificando a 42 

pauta, então, nós temos a Câmara de Registros com dois registros, a Câmara de Projetos com 43 

um parecer para a ACERGS. Câmara Comunicação, alguma observação? Alguém que fale 44 

pela Câmara de Comunicação? Bom, vamos aguardar. A Câmara de Assessoramento, editais. 45 

Algum representante da Câmara de Assessoramento? Bom, amos adiante. Alguém quer 46 

acrescentar informes? Pessoal, não temos ninguém? A Neli entrou. Neli, algum informe? Neli 47 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Olha, da minha parte não, 48 

Seu Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, acho que podemos iniciar. 49 

Nós temos como primeiro item a Câmara de Registro. Normalmente quem faz os relatos é a 50 

Eleonora, mas está em outro evento e ficou de entrar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 51 

Grande do Sul: Sim, ela está no Se Vira Nos 60, lá no Teatro Renascença. Ruy Pedro 52 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Sugiro a gente retomar quando ela entrar, eu não consegui 53 

participar da última reunião. Então, também não tenho os dados para poder passar. Ana 54 

Beatriz, tu tens condições? Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 55 

Nazaré: Não, eu estive com a Nora na visita do dia 29, na Geriatria Rainha do Lar, só que eu 56 

não tenho aqui o número do SEI. Acho que a Raquel estava junto, do Calábria. Eu posso 57 

relara a nossa apreciação, não sei o que vocês acham. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 58 

Amizade: A plenária concorda que a Ana faça o relato dentro daquilo que ela viu e depois a 59 

gente faz o relato por escrito no processo? [Aprovado por consenso]. 60 

- CÂMARA DE REGISTROS: RAINHA DO LAR. 61 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Então, nós fomos na 62 

Rainha do Lar, que fica aqui na Rua Amapá, quase com a Vicente. Ela é uma geriatria 63 

masculina e feminina, não tem grau 3 atualmente, só tem grau 2. São 17 vagas e apenas 08 64 
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estão ocupadas. Ela tem 06 dormitórios e tem 03 banheiros. Eles mostraram a casa, as peças 65 

são bem amplas, todas com luz direta. Os quartos, embora coletivos, há espaço bastante 66 

razoável entre uma cama e outra. Nos quartos têm as camas e roupeiros. Também nos 67 

mostraram o posto de enfermagem, que está em uma sala em separado, com cadeado, os 68 

remédios são todos catalogados, organizados em caixas. Elas têm uma enfermeira 20 horas 69 

semanais, um técnico de enfermagem, 04 cuidadoras, á noite fica apenas um cuidador, tem a 70 

cozinheira e tem serviços gerais. Na folga quem faz, quem substitui é a Cissa, que tem uma 71 

experiência de cuidadora e é sócia da Cláudia nesse residencial. Eles não têm médico 72 

contratado, usam o posto de saúde do Calábria. Todos os moradores têm Eco Salva. Os 73 

familiares são muito presentes. O alvará está aguardando o envio, o PPCI ok, o alvará de 74 

localização ok. Os valores variam entre 2 e 3 mil. Elas estão encontrando, elas estão passando 75 

por uma dificuldade financeira bastante severa. Inclusive, a Cláudia e a Cissa estão colocando 76 

dinheiro delas para manter a casa. Conseguiram renegociar a locação, porque o prédio é 77 

locado. Os banheiros são bem confortáveis, todos adaptados e os banhos são com gás. Então, 78 

são banhos bem generosos, porque água abundante e bem quente. Têm ventiladores, não tem 79 

ar-condicionado, tem uma sala com TV, o refeitório também tem TV. Elas mostraram os 80 

prontuários, os sinais vitais são aferidos todos os dias. A casa fica na Aracaju, 85, perto da 81 

Vicente Monteggia. Nos pareceu que elas têm muito boa vontade, mas o uso com a câmera 82 

para nos mostrar, realmente, foi bastante confuso, ou era alta demais, ou baixo demais, mas a 83 

gente conseguiu ter uma noção bem satisfatória do local. Como eu disse, elas estão 84 

enfrentando problemas, mas não deixam de estar prestando o serviço. Elas não têm TO, elas 85 

fazem a recreação com eles, como contar histórias, conversas, caminhadas. Tem um jardim, 86 

tem bastante sol, o lugar é bem aprazível. Então, a Nora, a Raquel e eu também achamos pela 87 

procedência do registro e nós ficamos de ir lá conhecer o local, enfim, conversar com elas lá. 88 

Somos pela aprovação. Então, é isso, é mais uma casa lutando para se manter aberta e poder 89 

cuidar dos idosos que lá estão. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Está à 90 

disposição dos Conselheiros para perguntas. Podemos encaminhar para votação? Neli Miotto, 91 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Acredito que sim. VOTAÇÃO: Ana Beatriz da 92 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Carla Schwanke, IGG 93 

PUCRS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia 94 

Criativa – SMCEC: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 95 

Juventude – Smelj: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. 96 
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Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria 97 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Maria 98 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Michele Rodrigues, Associação 99 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 100 

Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 101 

Providência – IPSDP: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 102 

aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 103 

da Fazenda - SMF: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. 104 

APROVADO O CADASTRO. Ana, tu nos consegue relatar a Rede Cidadã? Ana Beatriz da 105 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não. Eu não participei. Ruy Pedro 106 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu também não. Então, vamos deixar para a próxima 107 

reunião. Então, a Câmara de Projetos. 108 

- CÂMARA DE PROJETOS: ACERGS. 109 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu vou 110 

passar o nosso parecer. É a Associação de Cegos do Rio Grande, Projeto Transformando 111 

Vidas, 2ª Edição, valor de R$ 498.362,85, com retenção de 5%. O SEI é o 22.0.000107408-7. 112 

O visa a habilitação e a reabilitação da pessoa idosa cega e com baixa visão, buscando o 113 

desenvolvimento de sua autonomia, independência em diferentes ambitos sociais. Pretende 114 

garantir a continuidade do trabalho junto a esse público através de atendimentos articulados 115 

entre a equipe psicossocial e os instrutores dos cursos e oficinas, contribuindo para o 116 

desenvolvimento da autoconfiança e da autoestima dos idosos PCDs visuais, a partir da 117 

convivência entre novos usuários do serviço e os reabilitados, sendo a instituição o espaço de 118 

troca, convivência e aprendizagem. Além disso, essas ações contribuem para que a família 119 

tenha uma melhor compreensão do seu papel em relação à pessoa idosa com deficiência. 120 

Ações propostas: oferecer atendimento de serviço social e da psicologia. A assistente social 121 

faz a primeira entrevista com a pessoa idosa e/ou familiares, visando a acolhida e a escuta da 122 

história de vida para construção de um plano de trabalho, inserindo-a no atendimento 123 

psicológico, se necessário, e nas oficinas ofertadas. A psicóloga auxilia a pessoa idosa a lidar 124 

com a perda da visão, trabalhando o luto da independência e resignificando os sofrimentos 125 

psíquicos, emocionais com vista ao fortalecimento da rede de apoio e inserção na vida 126 

comunitária. A ACERGS atende pessoas com deficiência visual a partir de 12 anos, sem 127 

limite de idade final. No ano de 2022 o serviço social atendeu 243 pessoas e o setor de 128 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

5 
 

psicologia 592 PCDs, sendo que as pessoas idosas representaram 65% desse público total. 129 

Para 2023 a instituição avalia que irá duplicar o atendimento psicossocial às pessoas idosas e 130 

seus familiares. A oficina de orientação e mobilidade tem como objetivo orientar a pessoa 131 

idosa ao uso da bengala longa, visando a segurança do seu deslocamento nas ruas, conhecer e 132 

pegar conduções, pedir ajuda quando necessário, ensinar quando há buracos, desvios, meio-133 

fio, descidas, subidas, carros, postes, paredes, pessoas ou outro tipo de obstáculo a sua frente, 134 

de forma a pegar confiança para andar sozinho em qualquer lugar. A ação é realizada de 135 

segunda a sexta pelo instrutor especializado em orientação e mobilidade, com a supervisão e 136 

orientação do professor de Educação Física, com 15 vagas, sendo 11 vagas para as pessoas 137 

idosas. Oficina de sistema Braille, que oferece alfabetização para idosos que não conhecem o 138 

sistema e para o aperfeiçoamento daqueles que já conhecem, ampliando o vocabulário de 139 

leitura escrita física e a inserção cultural e social das pessoas cegas e com baixa visão. Essa 140 

ação é de responsabilidade do professor de Braille, sendo ofertado de segunda a sexta, com 15 141 

vagas, com 11 vagas destinadas a pessoas idosas. Oficina de atividades da vida diária, orienta 142 

o idoso com deficiência visual nas realizações dos afazeres domésticos, tais como, cozinhar, 143 

lavar roupa, arrumar a cama, escolher roupas para se vestir e nos cuidados pessoais. Essa 144 

oficina é realizada na sala especializada dentro da ACERGS, proporcionando a simulação de 145 

uma casa. Essa ação é realizada de segunda a sexta-feira pelo instrutor de AVD, com 15 146 

vagas, sendo 11 vagas destinadas às pessoas idosas. E oferecer grupos de convivência e 147 

socialização, promovendo compartilhamento de experiências, o fortalecimento de vínculos, a 148 

motivação, a autoconfiança e a autovalorização da pessoa idosa cega ou de baixa visão no 149 

processo de participação e inclusão nas relações familiares e comunitárias, a partir da 150 

convivência de idosos reabilitados. Essa ação é realizada nas terças-feiras pela equipe técnica 151 

da ACERGS. A aplicação do projeto é de 12 meses, as despesas de consumo de material de 152 

limpeza e de escritório é de R$ 12 mil, as despesas de folhas de pagamento para o auxiliar 153 

administrativo e tecnólogo de informática no total de R$ 85.211,28; as despesas com 154 

terceiros, que consiste na equipe técnica, que é o assistente social, psicólogo, instrutor de 155 

Braille, de mobilidade, professor educação física e outros que compõem o projeto, serviços 156 

gerais e outros profissionais, é um total de R$ 377.420,00. Então, o total geral é de R$ 157 

474.631,28, com a retenção de 5%. Parecer da Câmara de Projetos: Considerando a relevância 158 

dos objetivos do projeto de atenção, acolhida, orientação e formação às pessoas idosas com 159 

deficiência visual e seus familiares, na conquista de seus direitos como cidadãos participativos 160 
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nos espaços sociais de convivência, garantindo dessa forma o envelhecimento com qualidade 161 

de vida e inclusivo, justifica-se o PARECER FAVORÁVEL da Câmara de Projetos do 162 

Comui. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Algum comentário? Neli Miotto, 163 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ontem estava na Casa dos Conselhos aquele casal, o 164 

Seu Adão. Aí a gente percebe que tarefas tão simples podem ser um grande obstáculo na vida 165 

das pessoas e ele falava da questão da acessibilidade e a Casa dos Conselhos está com um 166 

elevador que não funciona. E se não fosse a esposa dele estar conduzindo ele, seguramente, 167 

não teria nem conseguido chegar lá, né. Então, o quanto é importante oficinas nesse sentido, 168 

porque a gente tem uma população de quase... Eu não sei estratificar isso em número de 169 

idosos, né, mas o Observatório nos trouxe que Porto Alegre tinha mais de 15 mil pessoas com 170 

deficiência visual. Então, o quanto essas oficinas são importantes para essas pessoas para que 171 

elas tenham autonomia para ter o direito de ir e vir de forma autônoma. Enfim, foi só um 172 

comentário. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Demais Conselheiros, alguma 173 

observação, perguntas? E podemos colocar em votação. VOTAÇÃO: Ana Beatriz da Silva 174 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: 175 

Aprovo. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Cristina Koller 176 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Diego 177 

Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Elisiane 178 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do 179 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 180 

Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: 181 

Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 182 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza 183 

Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Roselaine 184 

Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Sônia 185 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Ruy Pedro 186 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. APROVADO O PARECER. Tem mais alguma 187 

coisa da Câmara de Projetos? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 188 

Cidadania – Fasc: Não.  189 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÃO: MÊS DO IDOSO. 190 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Alguém tem algo da Câmara de 191 

Comunicação? Não temos ninguém desta câmara? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 192 
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Grande do Sul: Temos só informes da organização do mês do idoso. Então, a gente tem que 193 

confirmar os jogos de câmbio que nós teremos da PUC. Eu sei que nós teremos um evento ali 194 

e nós teremos também o evento no dia 28 de outubro na Feira do Livro de Porto Alegre, é um 195 

sábado pela manhã. Nós teremos o nosso horário, será das 10 horas ao meio-dia. Então, nós 196 

estamos montando a programação, nós teremos a Doutora Carla juntamente com a Clésia da 197 

Saúde, vão falar da importância da Cartilha do Idoso. Nós teremos também a Doutora 198 

Mariana, que vai fazer uma fala sobre os golpes financeiros, golpes por WhatsApp, 199 

instituições bancárias e nós teremos apresentações artísticas. É importante que a gente esteja 200 

presente, obviamente, eu faço um convite a todos os Conselheiros que estejam presentes nesse 201 

dia. Coloquem na sua agenda e levem os idosos. Nós teremos um espaço que comporta em 202 

torno de 300 pessoas. Então, o quanto é importante que a gente leve as pessoas para que o 203 

evento realmente tenha um significado, né. E que as pessoas se sintam pertencentes também à 204 

Feira de Porto Alegre, uma das maiores feiras da América Latina e que a gente tem a nossa 205 

disposição, mas que a grande maioria dos idosos nunca teve acesso ou nunca frequentou. 206 

Então, é importante que a gente leve o público lá para que assista as palestras, para que assista 207 

as apresentações culturais. Nós também teremos música, teremos dança de idosos para idosos, 208 

né. Então, eu faço esse convite a todos os Conselheiros. Então, no dia 28 e levem os idosos. A 209 

gente tem outros eventos, mas eu vou passar na próxima plenária do dia 10. Ruy Pedro 210 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Muito obrigado, Presidente, pelo relato. Então, vamos 211 

para a Câmara de Assessoramento. 212 

- CÂMARA DE ASSESSORAMENTO: RESOLUÇÃO DE PENDÊNCIAS DO EDITAL 213 

1 E 2. 214 

Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS: Olha, pessoal, como eu coordeno 215 

esses editais na ASSETEC, eu tenho a dizer para vocês que temos apenas ali duas pendências, 216 

com relação àqueles planos. Um era plano de trabalho e outra entidade era um documento. 217 

Como eu estou na Assessoria Técnica há um mês não posso me responsabilizar por pessoas 218 

que não olharam o e-mail. Eu contatei as entidades semana passada, é o Secretariado de Ação 219 

Social Arquidiocese a Associação Creche Beneficente ASPERGS. Nós vamos analisar hoje, 220 

não deu para analisar por causa das reuniões de manhã e agora a plenária, eu queria analisar 221 

hoje, mas vou analisar amanhã e vamos dar andamento nisso. No mais, está tudo andando. Se 222 

alguém tiver qualquer apontamento de alguma coisa que não esteja andando, por favor, fale 223 

comigo, porque de pendências só tem isso aí mesmo, pendências aqui conosco. Em que pese 224 
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estarmos com os dois editais em fase de finalização, são outros setores que têm que agir e que 225 

não são os nossos. A gente fica cobrando. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Tá 226 

bom! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente sabe sim que estão 227 

andando. Na verdade, o que o pleno precisa definir é uma data limite para que isso seja 228 

regularizado, do tipo, as instituições que não entregarem a documentação até o dia 30 de 229 

outubro estarão desclassificadas, porque senão a SMDS vai ficar a vida inteira correndo atrás 230 

e não vem a documentação, esse processo vai continuar aberto. Então, a ideia era que a 231 

plenária definisse uma data que as entidades precisassem fazer essas entregas, se não o 232 

fizerem até este momento elas seriam desclassificadas por conta de resolução, enfim, passada 233 

pela plenária. Essa reivindicação vem da Fernanda do jurídico da SMDS, já faz mais de mês 234 

que ela solicitou e a gente estava aguardando que primeiro as entidades pudessem se 235 

regularizar, quanto mais entidades se vocês pudessem contatar para regularizar a situação e aí 236 

sim a gente estabelecer uma data limite. O que vocês pensam acerca disso, de estabelecer o 237 

prazo limite para que as entidades façam as entregas e de acordo com o fundo, definir esse 238 

prazo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: 239 

Esse prazo está previsto no edital? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, 240 

no edital não tinha prazo, mas eu me lembro que o Leandro ainda falava lá no início que 241 

teríamos que dar de 3 a 6 meses para as entidades se regularizarem. Seria emitida uma 242 

resolução que quem não conseguisse dentro de um período estabelecido pelo pleno, a gente 243 

vai desclassificar a entidade. Na verdade, a SMDS não nos sugeriu nenhum prazo, só nos 244 

disseram que o Comui deveria aprovar e levar a eles. Isso seria apenas para as que foram 245 

classificadas e agora nós conseguem enviar os documentos, porque os demais estão em 246 

andamento e vão seguir o fluxo normal. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 247 

Então, gostaríamos de ouvir os demais Conselheiros, tem alguma informação, alguma 248 

proposta para fazer. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 249 

Cidadania – Fasc: Eu acho que essa resolução precisa ser muito clara, dirigida somente ás 250 

entidades que precisam encaminhar algum documento, alguma resposta. Neli Miotto, Bancos 251 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu concordo contigo, Graça, quando for redigir essa 252 

resolução a gente precisa colocar que os casos seriam para as entidades que não enviaram toda 253 

a documentação. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 254 

SMF: Eu penso que antes, sugiro que seja a Secretaria ou o Conselho fazendo uma 255 

publicação no extrato de um alerta assim. Claro, não seria alerta, mas dizendo que as 256 
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entidades participantes do edital tal, tem até o dia 30 de outubro para entregar. Faça um aviso 257 

antes, publique-se e depois saia a resolução ou sai a resolução e depois publica também no 258 

Dopa, mas não só a resolução, fazer algum chamamento, que aí evita de qualquer impugnação 259 

do edital, em que não constava uma data no edital. Então, essa publicação não só por 260 

revolução, talvez algum outro chamamento, eu não sei, até uma publicação para a entidade 261 

mesmo, algum aviso por e-mail, tentar dar uma maior publicidade nisso. Ruy Pedro Baratz 262 

Ribeiro, Lar da Amizade: A resolução precisa sair, tu te referes a um aviso, já que são 263 

poucas entidades a gente pode dar um aviso. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 264 

Municipal da Fazenda - SMF: Isso nesse sentido. Essa é a minha ideia, mas também acho 265 

que tem que encerrar, até o dia 30 quem entregou, entregou, até para a gente ir para frente, 266 

senão fica sempre buscando e procurando as entidades. O interesse é delas. Era essa a 267 

contribuição. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós podemos fazer um e-268 

mail alertando as entidades e a publicação de uma resolução estabelecendo o prazo do dia 30 269 

de outubro para que entreguem a documentação. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Eu acho 270 

que basta a resolução. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho 271 

importante que a gente garanta que as entidades sejam avisadas antes. Carla Schwanke, IGG 272 

PUCRS: Avisar que vai ter uma resolução? Bom, então, eu vou me abster, porque eu não 273 

estou acostumada ainda com os fluxos do Comui. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 274 

Grande do Sul: A ideia é que quando for publicada a resolução no Dopa que se envie o e-275 

mail também. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Grata! Entendi. Então, eu concordo com esse 276 

encaminhamento. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Eu concordo. 277 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 278 

SMCEC: Concordo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 279 

Smelj: Concordo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Concordo. Lisiane Gomes, 280 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Concordo. Maria da Graça 281 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Concordo. Maria Inês 282 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Concordo. Michele Rodrigues, Associação 283 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Concordo. Neli Miotto, Bancos Sociais do 284 

Rio Grande do Sul: Concordo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 285 

Providência – IPSDP: Concordo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de 286 

Auxílio aos Necessitados – Spaan: Concordo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 287 

Municipal da Fazenda - SMF: Concordo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 288 
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Concordo também. APROVADA A RESOLUÇÃO DE PRAZO. Vamos para o próximo 289 

item, que trata do edital de impressões do Comui.. 290 

- EDITAL IMPRESSÕES: 291 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Como vocês sabem, nós abrimos o 292 

processo SEI para o edital das impressões do Comui. Semana passada eu recebi um 293 

comunicado da Fernanda e da Rochele dizendo que o Comui deveria apresentar um pré-294 

projeto para anexar ao edital, que o processo normal é o Comui encaminhamento o pré-295 

projeto e a Secretaria abre o edital. Como a Secretaria não conseguia abrir o edital, acabou 296 

que nós da Câmara de Assessoramento redigimos o edital, passamos à submissão do jurídico 297 

ali da Secretaria, mas o edital ficou parado um mês ali, né. E aí, na semana passada, de tanto a 298 

gente cobrar nos pediram esse pré-projeto. Eu escrevi esse pré-projeto com as considerações 299 

que a gente havia já colocado no edital, ontem a Fernanda me deu um retorno, dizendo que 300 

era para tocar ficha, que era que aquilo ali mesmo. Então, é o anexei ali no processo SEI, fiz 301 

um despacho no processo e anexei. Eu estou olhando agora, ele está parado, não andou, mas, 302 

obviamente, eu só consegui anexar ele ontem. Então, é importante a plenária aprovar esse pré-303 

projeto. É aquilo tudo que a gente definiu e aprovou, mas vamos projetar para vocês. Então, 304 

ali eles pedem o conceito, a apresentação, enfim, os objetivos, eu copiei daquela minuta que a 305 

gente havia aprovado e acrescentei o Bê-à-Bá Volume II. O valor continua o mesmo, os itens 306 

os mesmos, porque aí reduzimos o Bê-À-Bá I. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 307 

Bom, nós já submetemos essa minuta, ela foi aprovada. Então, é só ver aqui se aprovamos 308 

coordenação pré-projeto. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 309 

Fazenda - SMF: Então, nós temos que aprovar o pré-projeto ou a abertura do chamamento 310 

público para a confecção de material impresso conforme discriminado e aí vem essa 311 

discriminação? É isso? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: A área jurídica quer 312 

que a gente coloque que existe um pré-projeto e que isso que vai ser o chamamento público, 313 

com base no pré-projeto. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 314 

Fazenda - SMF: então, nós temos que aprovar uma resolução de um chamamento público, 315 

que será para a confecção, aí vem todo aquele projeto. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 316 

Amizade: É isso. Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS: Só para 317 

esclarecer, tem que aprovar o pré-projeto para depois a chamada pública, é diferente. Neli 318 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eles enviaram ali o que é um projeto-base 319 

para a elaboração de um edital. Eu preenchi com base na minuta do edital que já tínhamos e 320 
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encaminhei para a Fernanda antes de anexar ao processo. Ela me disse qé isso mesmo, mas 321 

precisa passar para a aprovação da plenária. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 322 

Então,  a única coisa que falta é a aprovação, é isso que ela quer. Maria da Graça Furtado, 323 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Então, já vamos votar. Neli Miotto, 324 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode chamar, Seu Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 325 

Lar da Amizade: Bom, se estão todos esclarecidos já podemos colocar em votação. Então, 326 

vamos votar. VOTAÇÃO: Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carlos Fernando 327 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Abstenção. Clésia 328 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. Cristina Koller Sander, 329 

Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Diego Rojas, 330 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. Elisiane 331 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do 332 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 333 

Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: 334 

Aprovo. Michele Rodrigues, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 335 

Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Roselaine Aguirre, 336 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Sônia Rejane 337 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Ruy Pedro Baratz 338 

Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. APROVADO O PRÉ-PROJETO. Ruy Pedro Baratz 339 

Ribeiro, Lar da Amizade: Neli, a viagem a São Paulo. 340 

- SEMINÁRIO DOS CONSELHEIROS E GESTORES DA PROMOÇÃO E DEFESA 341 

DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA, SÃO PAULO, DIAS 08, 09 E 10 DE 342 

NOVEMBRO:  343 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O Comui recebeu o convite para 344 

participar de um seminário de conselheiros em São Paulo, dias 08, 09 e 10 de novembro. Eu 345 

solicitei para que a Rochele verificasse qual é o trâmite interno para que um conselheiro 346 

pudesse participar. Então, se abriu o processo SEI. Hoje pela manhã a Rochele me ligou 347 

dizendo que estava tentando verificar como poderia fazer para que um conselheiro da 348 

sociedade civil participasse. Ela disse: Ah, como é conselheiro da sociedade civil não tem 349 

direito a diárias. Aí eu disse para ela: Olha, eu acho que isso não está nem em questão, não 350 

sou servidora, não quero a diária, só o custeio das despesas, que é a inscrição, hospedagem e 351 

deslocamento. E aí hoje de manhã ela me ligou dizendo que, além da diária, a única coisa que 352 
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a Prefeitura disse que poderia custear, como os conselheiros sendo sociedade civil, é a 353 

passagem, o deslocamento, os demais itens de inscrição, hospedagem e alimentação, isso o 354 

conselheiro deveria despender desse recurso, que a Prefeitura não estaria autorizada a liberar 355 

recursos do fundo para custear as despesas de conselheiros da sociedade civil em 356 

capacitações. Eu pedi para que ela verificasse isso junto aos demais, tantos outros conselhos, 357 

né, que acabam se deslocando para fazer capacitações, enfim, que recebem todo o custo da 358 

capacitação, que são ressarcidos disso. E nós, porque somos sociedade civil, além de 359 

despendermos o nosso trabalho, né, os nossos deslocamentos, a gente pagar para fazer o 360 

trabalho em prol da sociedade, ainda sim a gente teria que custear os custos da inscrição, 361 

hospedagem e alimentação, que diárias ok, a gente até entende que não cabe, eu nunca recebi 362 

diária trabalhando na iniciativa privada, né. Mas recebo o ressarcimento das despesas. Ela me 363 

disse que iria verificar com mais alguns conselhos, mas que ela estava tentando buscar 364 

caminhos para que isso fosse realizado, mas que ela não tinha encontrado nenhuma brecha 365 

que pudesse um conselheiro da sociedade civil receber o pagamento ou ser ressarcido de 366 

despesas de capacitação. Eu coloquei isso em pauta exatamente porque eu acho que isso é 367 

uma discussão que precisa ser feita. Se a gente quer que os conselhos tenham qualificação, em 368 

algum momento também a gente precisa despender de recursos, que são recursos do fundo. 369 

Mas ela disse que pela lei não conseguiu achar nenhuma brecha. Não sei se ela vai continuar 370 

fazendo essa busca, eu pedi que ela continuasse, inclusive, citei o exemplo de uma matéria 371 

que eu estava lendo hoje pela manhã do Conselho Municipal de Educação, que os 372 

conselheiros estavam em Brasília para um seminário do Educa Mais ou Educa Melhor, uma 373 

coisa nesse sentido. E aí eu citei para ela. Ela disse que ia conversar com o pessoal do 374 

Conselho Municipal de Educação para ver como eles haviam feito essa solicitação. Daniel 375 

Teixeira Canti, Assetec/SMDS: Neli, eu tenho algumas respostas para isso. Se a Rochele vai 376 

continuar, ela acha um absurdo também que não paguem para vocês todos os custos. Eu falei 377 

com ela antes da plenária. Está com ela o processo e não vai parar de fazer consulta até a 378 

gente ter uma decisão definitiva a respeito. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 379 

Sul: Ok. Eu precisava trazer isso, porque me causou certa estranheza, porque se pode pagar 380 

passagem aérea como que não pode pagar a inscrição nesse caso, hospedagem. Eu vou ler 381 

alguns itens do conteúdo desse evento, que é pertinente ao nosso trabalho. Podemos aprovar 382 

aqui e aguardarmos vir uma resposta. No primeiro dia é o estatuto, direitos fundamentais da 383 

pessoa idosa, legislação específica para proteção dos direitos, mecanismos legais de proteção, 384 
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responsabilidade do estado e sociedade, elaboração de projetos para a promoção dos direitos, 385 

identificação de necessidades, objetivos, orçamentos estratégicos de captação, doações, 386 

parcerias com empresas e órgãos governamentais. Também leis de incentivo fiscal para 387 

entidades governamentais, processo de solicitação e cumprimento de requisitos, lei de 388 

incentivo fiscal para entidades não governamentais, fundos de incentivo à cultura, o esporte, 389 

parcerias públicas e privadas, inspeção e regulamentação de instituições, normas e 390 

regulamentos. Também discussão e desafio de soluções de identificação de obstáculos 391 

comuns e aí o encerramento. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Se vocês 392 

estiverem de acordo eu acho que nós podemos votar, pelo menos manifestar a nossa vontade, 393 

se essa for a vontade do Pleno, no sentido de que a gente esteja lá representado, que seria pela 394 

nossa Presidente, porque isso é de interesse do Conselho. Aprovando exatamente uma 395 

condição de despesas, abre-se um processo e a Secretaria que dê um jeito de tratar dessa 396 

questão. O que vocês acham? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mais 397 

alguém gostaria de ir ao seminário? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: No 398 

mínimo mais uma pessoa acompanhando a nossa Presidente. Carlos Fernando Simões Filho, 399 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Talvez como sugestão, se aprova 400 

uma resolução com recursos do fundo livre, quem sabe a pessoa a acompanhar seja um 401 

técnico da SMDS, até para a gente poder de repente encerrar esta gestão tendo um técnico da 402 

própria Secretaria acompanhando o conselheiro ou a conselheira do Conselho neste trabalho, 403 

porque a gente já viu como é importante o quadro técnico da Prefeitura estar alinhado com o 404 

quadro de Conselheiros governamentais e não governamentais e governamentais. Não adianta 405 

a gente querer fazer chamadas públicas e editais sem estar consensuado e articulado com o 406 

executivo. Então, de repente estar nesse curso favorece o conselheiro governamental ou não 407 

governamental, sabendo que estamos conselheiros e conselheiras, daqui a pouco tem eleição, 408 

daqui a pouco trocam as representações, mas o quadro da Secretaria de Desenvolvimento 409 

Social permanece, independente da eleição que vai acontecer em seguida e acho que é 410 

importante as pessoas e esses profissionais estarem habilitados. Neli Miotto, Bancos Sociais 411 

do Rio Grande do Sul: Talvez a gente pudesse aprovar uma resolução da participação de 412 

duas pessoas e deixar isso tramitar, até para ver como isso vai acontecer ali na frente. A gente 413 

não tem os nomes ainda, mas a gente sabe que são duas pessoas pelo Comui e depois a gente 414 

define os nomes de acordo como as coisas forem tramitar. Para mim parece mais lógico do 415 

que a gente ficar aguardando. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Acho que nós 416 
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precisamos aprovar hoje a participação, os nomes a gente pode daqui uma semana, por 417 

exemplo, ou duas, indicar sem problema nenhum, aí a gente pensa a respeito disso, depois de 418 

ter a tramitação, naturalmente. Então, como vota? VOTAÇÃO: Carla Schwanke, IGG 419 

PUCRS: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 420 

Local – SMGOV: Aprovo e a sugestão de que vá um governamental e um colega da SMDS, 421 

da área financeira ou jurídica nesse fluxo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: A 422 

proposta é que vá duas pessoas. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 423 

Governança Local – SMGOV: Um não governamental e um colega da SMDS. Ruy Pedro 424 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: A tua sugestão é isso, mas nós vamos ver essa sugestão 425 

em outro momento, talvez quem sabe na próxima reunião. Carlos Fernando Simões Filho, 426 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Mas não vai dar tempo, Ruy. 427 

Daqui uma semana é dia 10, não dá mais tempo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 428 

Amizade: Nós hoje vamos aprovar a ida de duas pessoas. Neli Miotto, Bancos Sociais do 429 

Rio Grande do Sul: Só depois fica para a definição do nome de quem vai. Sônia Rejane dos 430 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas qual o valor? Tudo isso tem 431 

que estar definido, só vai autorizar duas pessoas ou mais? Vai autorizar 5, 10 mil para diária? 432 

Já tem que estar na resolução, senão não adianta, vai voltar. Maria da Graça Furtado, 433 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: E qual a soma total para duas pessoas? 434 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Isso sim, despesa para duas pessoas, 435 

passagem, hospedagem, isso é o básico. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 436 

Hoje pela manhã eu pedi informações para São Paulo e eles me disseram que a inscrição com 437 

hospedagem é R$ 2.363,00. Como a gente não sabe o custo da passagem, porque a passagem 438 

é comprada pela agência da Prefeitura, a gente fica meio que sem saber. Eu imagino que 10 439 

mil dê e sobre. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança 440 

Local – SMGOV: Não vai dar, porque para a Prefeitura é sempre mais caro, para Foz do 441 

Iguaçu foi R$ 6 mil com 45 dias de antecedência, ida e volta. Então, a minha sugestão, se vão 442 

dois, que se aprove um valor de 20 mil, pensando em passagens e diária. A diária nacional vai 443 

dar uns R$ 600,00 para mais. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas 444 

conselheiro da sociedade civil não tem direito à diária. Carlos Fernando Simões Filho, 445 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Tem! Recurso do fundo livre sim. 446 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, tem que aprorvar para despesa, 447 

alimentação, deslocamento. Eu acho que a proposta de FR$ 20 mil para duas pessoas está de 448 
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bom tamanho. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 449 

Fasc: Vamos aprovar 30 mil. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Com prestação 450 

de contas. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, claro, óbvio! Ruy 451 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Mas é bom que fique registrado. Neli Miotto, 452 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Para duas pessoas u acho que fica ok, mas se 453 

quiserem acrescentar mais uma pessoa vamos propor um valor de 10 mil por pessoa para 454 

todas as despesas. Para mim 10 mil é muito, mas, né. Já que vocês disseram que para a 455 

Prefeitura é mais caro, então, ok. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu acho que 456 

10 mil dá bem sim. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos votar 457 

isso para a gente ir encaminhando. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, 458 

vamos retomar a votação. Então, o que nós estamos votando? A liberação para que duas 459 

pessoas participem do evento e o valor de R$ 20.000,00 para cobrir as despesas. Todos 460 

esclarecidos? VOTAÇÃO: Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Carlos Fernando 461 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Concordo com a 462 

resolução dos 20 mil e representante não governamental e um da SMDS. Ruy Pedro Baratz 463 

Ribeiro, Lar da Amizade: Tudo bem, nós estamos votando as pessoas, depois vamos discutir 464 

esse aspecto. Fica a proposta do Conselheiro Simões, mas no momento oportuno nós vamos 465 

discutir isso sim. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Aprovo. 466 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 467 

SMCEC: Aprovo. Diego Rojas, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 468 

Smelj: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Lisiane Gomes, 469 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria da Graça 470 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Maria Inês 471 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 472 

Grande do Sul: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 473 

Providência – IPSDP: Aprovo. Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 474 

aos Necessitados – Spaan: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal 475 

da Fazenda - SMF: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. 476 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Bom, então, era isso que nós tínhamos na pauta, 477 

Presidente. A não ser que tu tenhas mais algo a colocar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 478 

Grande do Sul: Era isso, Seu Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Bom, 479 

então, vamos encerrando e agradecendo a todos pela participação. 480 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 481 

Idoso, às 16h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 482 

225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  483 


